

Handball/Coupe du Gabon interclubs 2016-04-05

La fin des illusions pour la JSM

James Angelo LOUNDOU

Libreville/Gabon

TROIS matches et autant de revers concédés dans la poule A de la catégorie Élite A messieurs : la Jeunesse Sportive de Mouila (JSM) n'accédera pas au second tour de la 32e édition de la coupe du Gabon interclubs. Le club-phare de la ville qui abrite, depuis vingt ans, une compétition qu'il a remportée en 2014, termine lanterne rouge de son groupe.

Après le Stade Mandji de Port-Gentil (24-17) et Réveil Dribbling de Libreville (25-23), c'est Phœnix (24-22) qui a su profiter des limites athlétiques et mentales des poulains de Coste Mounguengui. Lequel a pu pourtant compter sur le renfort de Jean-Sylvestre Bouddhou, qui a obtenu de Salinas HB, club auquel il appartient depuis plusieurs années, l'autorisation d'apporter son vécu à la formation de sa ville natale. Mais aux côtés de l'ancien international gabonais, les seuls joueurs à parvenir au niveau élevé, étaient le petit ailier droit Teddy Yeverice Ndongo, le demi-centre Moundziegou, le pivot et le gardien de but Ibrahim



Photo : Jai

L'équipe de la JSM peut nourrir des regrets.

Koné. Tous membres d'un sept majeur ayant peu ou pas de solutions de rechange crédibles sur le banc de touche.

Les Molvillois ont tout de même de quoi être frustrés de ne même pas atteindre le dernier carré du tournoi, vu que les défaits face au Stade Mandji et Phœnix, deux candidats à la victoire finale samedi prochain, ont tenu à quelques détails. Alors que le revers face à Réveil Dribbling est dû à une certaine suffisance dans la préparation de la confrontation contre un adversaire largement à leur portée. C'est donc Phœnix (2e) qui va accompagner le Stade Mandji, auteur d'un sans-faute (trois vic-



Photo : Jai

L'équipe de Mangasport continue.



Photo : Jai

L'équipe de Soduco avant une de ses rencontres.

toires en trois matches), en demi-finales, vendredi prochain. Contre leurs adversaires issus de la poule B à cinq équipes, où la victoire de Seniors Academy (33-28) relance le suspense pour la conquête

des deux strapontins pour le dernier carré.

Chez les dames, le Stade Mandji et la JAC tiennent la corde dans la poule A, pour les demi-finales, alors que Étoile HBC et Otandault HB ont une marge

d'avance sur leurs rivales. Notons, enfin, que dans la catégorie Élite B messieurs, Soduco HB et POG Hand dominant leur groupe respectif.

Résultats de la 4e journée :

Élite B hommes :

TS Bourgeons - Bangando : 23-18
POG HB-Pétrosport : 31-30
Mangondo - JSL : 29 - 23

Élite A hommes :

Seniors Academy HB/ASMA HB : 33-28 (Poule B)
Salinas HB/Manga HB : 34 - 21 (Poule B)

Réveil Dribbling HB/Stade Mandji: 27 - 31 (Poule A)
JSM/Phœnix: 22 - 24 (Poule A)
Otandault HB/Siflotan HB : 20 - 21 (Élite dames, poule B)

Programme du jour :

Gymnase Omar Bongo :

8h 00: Soduco/Bangando (Élite B dames, poule B)
10h 00: Libreville HC/ASMA HB (Élite A messieurs, poule B)
12h 00 : Salinas HB/Seniors Academy HB (Élite A messieurs, poule B)
14h 00: Adiwa/Stade Mandji (Élite A dames, poule A)
16h 00: POG Hand/TS Bourgeons (Élite A messieurs, poule B)
18h 00 : Bangando HB/Étoile HBC (Élite A dames, poule B)
20h 00 : D30/Stade Koulois (Élite B messieurs, poule A)

Plateau du collège Saint-Gabriel :

8h 00 : Ndzimba HB/Stade Koulois (Élite B messieurs, poule B)
10h 00 : Petrosport/Mangondo HB (Élite B messieurs, poule B)

Coupe du Gabon 2016

Tirage au sort prévu le 7 avril

S.A.M.

Libreville/Gabon

La Fédération gabonaise de football (Fégafoot) a indiqué, dernièrement, qu'elle allait procéder, ce jeudi 7 avril 2016 à 17h, à son siège, au tirage au sort de la Coupe du Gabon interclubs 2016. Cette cérémonie devrait se dérou-

ler en présence de la Ligue nationale de football professionnel (Linafp), des clubs de D1 et D2 professionnelles ainsi que des clubs de D3 qualifiés. La Fégafoot a également souhaité la présence d'un représentant par équipe.

Liste des 32 équipes qualifiées pour les 1/16es de finale :

Clubs de D1 : AS Mangasport, CF Mounana, Misile FC, Akanda FC, AS Pélican, US Bitam, US Oyem, Centre Mbérie Sportif, Stade Migovéen, Olympique de Mandji, Port-Gentil FC, FC 105, Nguen'Asuku, Stade Mandji

Clubs de D2 : Adouma FC, AJA, AFJ Prod FC,

Oyem AC, Sporting Club de Libreville, Lozo Sport, AS Solidarité, Ogooué FC, FC 109, O'Mbilanziami, AC Bongoville

Clubs de D3 : Foyer de Football et d'Animation de Libreville, ASOM (Ogooué Maritime), TS Bourgeons (Ngounié), Ghelanga FC (Ogooué Lolo), FC Rail de Bououé (Ogooué Ivindo)



Photo : WILFRIED MBINAH

De chaudes empoignades en perspective.

Droit au but

Qui pour insuffler une nouvelle dynamique ?

NOUS sommes obligés d'en remettre une couche. Et ce n'est certainement pas la dernière. Pour dire qu'au regard des ambitions clairement affichées par notre pays, aussi bien à la Coupe d'Afrique des nations (Can) qu'il organise lui-même, qu'aux éliminatoires de la Coupe du monde de 2018 dont la phase finale aura lieu en Russie, nous pensons qu'il faut mettre, dès à présent, tous les atouts de notre côté, pour ne pas vivre une cruelle désillusion dans quelques mois. Avant que le tirage au sort du dernier tour de ce Mondial 2018 n'intervienne le 24 juin 2016 au Caire, il est quand même temps qu'on pose clairement le problème de cet entraîneur national, qui nous plonge beaucoup plus dans le doute qu'il ne rassure. Sinon, il sera trop tard pour envisager quoi que ce soit.

Dans une chronique parue le 23 décembre 2015, nous rappelions opportunément que le Gabon avait misé sur Paulo Bento, un entraîneur portugais expérimenté, qui a fait les

beaux jours de la Grèce à l'Euro 2012 et au Mondial 2014. Malheureusement, l'affaire capota. Et sans solution de rechange, notre pays se contenta d'un second couteau, Jorge Costa. Qui, il faut le reconnaître, a fait ce qu'il a pu. C'est donc un entraîneur par défaut qui coiffe l'équipe fanion en ce moment. Et en tant que tel, il a des limites. Il en a d'ailleurs montrées à la dernière phase finale de la Can 2015 en Guinée Equatoriale. Où notre pays, favori logique du groupe A, en compagnie du Burkina Faso, du Congo et de la Guinée Equatoriale, fut éliminé au premier tour. Une humiliation insupportable qui, ailleurs, aurait dû conduire à un limogeage en bonne et due forme. Mais on a préféré fermer les yeux et avaler la grosse couleuvre.

Les 11 et 14 novembre 2015, de nombreux férus du football gabonais ont failli être victimes d'apoplexie. Face aux modestes Mambas du Mozambique, dans le cadre des éliminatoires du Mondial 2018, les Panthères

du Gabon, après avoir essuyé une courte défaite à Zimpeto (0-1) ont dû attendre l'épreuve des tirs au but pour se qualifier à Libreville. Le 28 mars 2016, c'est au tour de la modeste équipe sierraléonaise, classée au 115e rang mondial, de nous humilier. Alors, que faut-il encore pour qu'on comprenne que nous filons droit dans un mur?

Nous continuons à dire que ce monsieur ne fait plus l'affaire. C'est d'autant plus vrai qu'il est incapable d'élargir la base de l'équipe. Il ne tourne qu'avec les mêmes joueurs, laissés par ses différents prédécesseurs. En plus, on ne comprend pas qu'il minimise à ce point le National-Foot, qui a pourtant produit quelques bons joueurs comme Didier Ndong Ibrahim, Malick Evouna ou André Biyoghe Poko, etc. En réalité, il est incapable de détecter les nouveaux joueurs et est fortement influencé par l'extérieur.

Un seul exemple parmi tant d'autres. Il a fallu que l'ancien attaquant d'Akanda FC, Axel

Meye me Ndong, soit engagé par Eskiesehisport, un club de première division turque, pour qu'il le convoque en sélection nationale. C'est dire...

Et parlant de ce dernier regroupement, on ne peut pas dire qu'il a été bénéfique pour les Panthères du Gabon, puisque certains joueurs ont été autorisés à rejoindre leurs clubs respectifs, cassant ainsi la dynamique de groupe.

Nous terminons en disant qu'il ne faut pas se voiler la face, l'équipe nationale n'est pas encore au point et ne le sera d'ailleurs pas de sitôt si tant est que cet entraîneur reste à la manette. Il nous faut un entraîneur charismatique, capable d'insuffler une nouvelle dynamique aux Panthères du Gabon, de mettre de l'ordre dans la tanière et d'étoffer l'équipe avec un groupe rigoureux, pour espérer toucher le gros lot. Donc rien ne sert de tourner inutilement en rond et de perdre un temps de plus en plus précieux, pour fourbir les armes.